

## SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,  
3,50 pesetas. Pro-  
vincias, trimestre,  
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,  
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO  
15 CENTIMOS

# La Libertad

Redacción, Adminis-  
tración y talleres pro-  
visionales

SERRANO, 61  
(Edificio de "A B C"),  
Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

**Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular**

**MADRID, LA MODERNA NUMANCIA, ES EJEMPLO MAGNIFICO DE ABNEGACION**

**La criminal y cobarde aviación facciosa bombardea, escondiéndose en las sombras de la noche, entre otros edificios, el de la Embajada inglesa**

**En los frentes de Asturias, en la región más fría de España, nuestras milicias avanzan victoriosamente y ocupan varios pueblos**

## Las naciones se inquietan

Informes de las Agencias coinciden en presentar a todas las naciones, desde sus particulares puntos de vista, preocupadas con la guerra en España. La nota más curiosa la dan los Estados democráticos. Es ahora cuando se muestran inquietos por la preponderancia que los militares toman en la parte de territorio en que dominan los rebeldes; cuando reconocen que han desembarcado contingentes alemanes e italianos en puertos españoles; cuando piensan que los refuerzos de Alemania e Italia a los rebeldes no constituyen una medida apropiada para obtener la apaciguación de Europa; cuando deducen de la actitud alemana en incidentes como el del vapor "Palos" y como los ocurridos a ingleses y rusos en el mar un propósito de tanteo cerca de determinados países para saber su fuerza y modos de emplearla; cuando se inquietan por la demora de los países fascistas en contestar a la proposición de control y a la de "voluntarios". No parece sino que acaban de ocurrir todas esas cosas y que no se están sintiendo en el asedio de Madrid las embestidas de la Reichwehr, que confirman los caracteres de guerra de invasión en la promovida por una sublevación militar.

Sin embozos ni tapujos, alemanes e italianos han venido durante meses ayudando la rebeldía en España y burlándose de los países democráticos, empeñados en oponer a la violencia el texto de unas leyes internacionales sarcásticamente barrenadas. De nada sirvió que España anunciase los peligros que el juego fascista encerraba para la paz de Europa. Ni la Sociedad de Naciones adoptó medidas en consonancia, ni el Comité de Londres rectificó de acuerdo con la U. R. S. S., como era lógico, ni Francia e Inglaterra quisieron darse cuenta del riesgo inminente ni recordaron su significación liberal. Callaron, esperaron, ignoraron y, cuando más, dirigieron alguna tímida llamada de atención. Ahora, frente a la inundación que avanza, un periódico inglés muy autorizado sale por el registro de que "las

naciones pacíficas tendrán (no dice que tienen) el deber de meditar y decidir una acción capaz de impedir la intervención fascista en España". Al excelente colega le ocurre como solución "que será preciso "estudiar" cuáles son los medios mejores y luego obrar en consecuencia".

Este lenguaje, empleado en la fiel interpretación de las cancillerías, nos retrotrae al mes de Septiembre... Hace cuatro o cinco meses, al constituirse el Comité de no injerencia, hubiera sido el adecuado, ya que no se hubo empleado antes. Pero a casi los seis meses de guerra, y después de lo perpetrado por Alemania, Italia y Portugal, que tanta sangre ha hecho derramar a España, empezar los países democráticos a sentir inquietud y pensar que "tendrán" el deber de meditar sobre la adopción de medidas coactivas y "estudiar" los medios mejores para obrar en consecuencia.

Porque no olvidemos que España nada mendigó para sí. No reclamó otra cosa que el cumplimiento de las leyes internacionales, el reconocimiento de su derecho a la adquisición de armas por el Gobierno legítimo y se concretó a llamar la atención de la Sociedad de Naciones, como miembro de la misma, sobre los peligros que la conducta de determinados países envolvía para la paz universal. No se nos escuchó. Y cuando la tragedia nacional camina hacia su epílogo y se ha tolerado violar las leyes y olvidar el humanitarismo con la imposición de la barbarie, se cae en la cuenta de que hay que meditar y estudiar los medios de coacción contra el crimen

## El Cuerpo consular en Almería protesta contra el bombardeo a la población civil

Valencia, 8.—En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama cursado por el gobernador de Almería que dice así:

"Me han visitado los representantes del Cuerpo consular, testimoniándome su protesta y su sentimiento por el criminal atentado cometido por la aviación facciosa contra esta ciudad en la madrugada del día 6."

## La aviación facciosa bombardea la llamada zona neutral

**En la Embajada inglesa caen varias bombas y resulta herido el encargado de la misma, el agregado militar y una señora**

El delegado de Propaganda y Prensa de la Junta delegada de Defensa de Madrid ha manifestado que la aviación facciosa, insistiendo en sus criminales bombardeos sobre la población abierta de Madrid, arrojó, durante la incursión de anoche, varias bombas en el edificio de la Embajada inglesa, sito en la calle de Fernando el Santo.

A consecuencia de esta agresión han resultado heridos el encargado de la Embajada, el agregado militar y una señora.

También cayeron algunas bombas en el edificio de la antigua Presidencia del Consejo de ministros del paseo de la Castellana y en otras casas de calles inmediatas.

—Este bombardeo—terminó diciendo el delegado—sobre la zona que hasta ahora se venía considerando neutral ha causado gran indignación en el vecindario madrileño.

También fué bombardeado el Consulado inglés.—A consecuencia de los bombardeos resultaron varias personas lesionadas

Por informes particulares de la Agencia Febus, hemos confirmado la versión del delegado de Prensa, y sabemos también que otra de las bombas cayó en el Consulado inglés, establecido en un edificio adyacente al de la Embajada.

## Detalles de última hora

En una visita hecha al edificio que ocupa la Embajada inglesa bombardeada a primeras horas de la noche por la aviación facciosa, hemos comprobado los siguientes detalles:

En el jardín del inmueble cayeron tres bombas incendiarias, y otra en el tejado, donde produjo un pequeño fuego. Una de las bombas caídas en el jardín lo hizo a menos de sesenta centímetros del depósito de

gasolina que para su uso particular posee la Embajada.

En una casa aneja a ella, que forma parte asimismo del edificio diplomático y goza —como él— del beneficio de la extraterritorialidad, cayó una bomba explosiva de gran calibre, que causó verdaderos destrozos. En dicho inmueble residen numerosos súbditos ingleses, que habían sido evacuados de sus viviendas anteriores, destruidas por otras incursiones aéreas de los mercenarios de Hitler.

A consecuencia de esto resultó con lesiones leves en la cabeza el agregado honorario de la Embajada—representante oficial del embajador en estos momentos—Mr. Edwin G. Lamze, quien permaneció más de diez minutos sepultado entre los escombros, siendo verdadera casualidad afortunada que no sufriese lesiones de mayor gravedad.

También resultó con heridas de pronóstico reservado la súbdita miss Angela Lanis, que en el momento del brutal atentado se encontraba en una dependencia consultando un asunto particular.

De menos gravedad son las lesiones sufridas por una sirvienta, española, cuyo nombre no se nos quiso facilitar para no alarmar a la familia de la muchacha.

Mister Lamze, ante los agentes que acudieron en los primeros momentos, señores Madrigal y Salso, y los periodistas, les dijo textualmente: "Estos bombardeos nocturnos, sin objetivo militar alguno, son el crimen más monstruoso."

## Golosinas para los niños

La Federación de Sociedades de Amigos de la Escuela ha tenido la atención, que le agradecemos vivamente, de enviarnos boletos para las bolsas de golosinas que está distribuyendo entre los niños madrileños con ocasión de la Semana infantil.

## Juguetes para los niños

Aguilas de la Libertad

Organizados por el batallón de retaguardia Aguilas de la Libertad, se celebrarán hoy sábado y mañana domingo dos grandes festivales, cuyos productos se destinan a la adquisición de juguetes para los hijos de nuestros heroicos milicianos que defienden las libertades patrias en los frentes de combate.

En estos festivales, epílogo de los tres celebrados ya, actuarán, además del Cuadro artístico de la Escuela de Actores, que interpretarán obras de su repertorio, notabilísimos artistas, como Carmencita Sevilla, La Yanque, Balder y Sepepe, entre otros de destacada clasificación.

Merece señalarse la actuación de los notables excéntricos, tan populares y tan queridos del público madrileño, Pompoiff y Thedy, a quienes les será entregado el carnet de milicianos de este batallón en presencia de sus hijos, soldados del Ejército antifascista.

EL QUE ATESORA PIERDE INTERESES Y HACE PERDER A LA BANCA UN INSTRUMENTO CREADOR DE RIQUEZA EN BENEFICIO DEL PUEBLO. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)

### FELIZ INICIATIVA

## Las Juventudes Socialistas Unificadas abren una subscripción para construir un nuevo "Komsomol"

Todo el pueblo español prestará entusiasmo y apoyo al propósito

En la sesión inaugural del Congreso provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de Levante se dió lectura a la siguiente carta:

"Al Congreso provincial de Juventudes. Estimados camaradas: El apoyo decidido que presta la Unión Soviética a la causa de los antifascistas españoles ha sido el motivo del hundimiento, en aguas del Estrecho, del barco mercante "Komsomol".

El "Komsomol" llevaba la ruta de los puertos del Norte. Su tripulación la formaban jóvenes camaradas rusos que han perdido la vida por el triunfo de nuestras libertades populares. También la U. R. S. S. ha perdido uno de sus mejores barcos mercantes. Los submarinos fascistas, los torpedos alemanes que protegen la invasión de las tropas hitlerianas en España, son los causantes de este hundimiento.

El dolor de las Juventudes Soviéticas por la pérdida de sus camaradas marinos, y el daño que se ha producido a los trabajadores, es nuestro dolor y nuestro daño. De aquí la necesidad de prestar una solidaridad no sólo emocional y afectiva, sino práctica, al querido pueblo soviético. Las Juventudes Socialistas Unificadas, recogiendo un grito cariñoso lanzado públicamente por un pionero desde una tribuna pública, dice:

Hay que construir un nuevo "Komsomol". Hay que ofrecer a la Unión Soviética un barco hecho por nuestros mejores operarios y nuestros mejores astilleros.

¿Cómo se puede llevar a cabo esta idea? La Comisión ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas lo estima fácil, siempre que se realice un trabajo bien organizado. Todo el pueblo español estará dispuesto a contribuir generosamente a nuestra iniciativa. Lo que importa es que las Secciones juveniles nuestras movilicen a todas las masas populares de España. Al soldado combatiente, al marino, al soldado en instrucción, al obrero, al intelectual, a las mujeres y a los niños. Porque todos tenemos una deuda intensa de gratitud al pueblo soviético.

La Comisión ejecutiva nacional de las Juventudes Socialistas Unificadas enviarán inmediatamente a todas sus Secciones, directivas del trabajo en este sentido. Sin perjuicio de ello a los representantes en el Congreso provincial de Levante les dice:

La zona del Mediterráneo es la zona más fértil y más rica de España. La que menos ha sentido la guerra nacional. Ha de salir un magnífico ejemplo para todos de la fuerza de su solidaridad.

Es preciso comenzar rápidamente la organización del trabajo en Levante. Se está constituyendo un Comité nacional pro construcción de un nuevo "Komsomol". Lo integran representaciones destacadas del Frente Popular: Alvarez del Vayo, Santiago Carrillo, García Oliver, José Díaz, etc. Lo integra asimismo este Secretariado, en representación de la Comisión ejecutiva. Y representantes de todas las Juventudes, de las mujeres y de los niños. En cada capital y en cada pueblo hay que ir a la constitución de Comités provinciales y locales de análogo tipo, y una vez constituido, comenzar el tra-

bajo con arreglo a las instrucciones que se reciban.

Toda España debe ser movilizadada en esta magnífica prueba de solidaridad.

Las Juventudes Socialistas Unificadas, a la cabeza de ella.

Hagamos al pueblo soviético este ofrecimiento de nuestra amistad.

¡Hurra los heroicos marinos soviéticos!

¡Viva la U. R. S. S.!

Queda cordialmente vuestro.—El secretario de Propaganda, Serrano Poncela, rubricado.

El comandante Marcos, del batallón Largo Caballero, ofrece, en nombre de esta unidad, cien mil pesetas

Después de leída la carta que antecede, el comandante Marcos, del batallón Largo Caballero, que se hallaba en Valencia resolviendo diversos asuntos de su unidad en el ministerio de la Guerra, presente en el Congreso en calidad de joven socialista unificado, hizo uso de la palabra para anunciar que este batallón juvenil acogía entusiásticamente la propuesta y se subscribía a ella con 100.000 pesetas.

Fuó premiada con una gran ovación esta oferta.

## LOS DEFENSORES DE MADRID

Manifiesto de la Juventud Socialista Unificada

¡Soldados del Ejército popular!

¡Defensores de Madrid!

Madrid está en peligro. Esta es la verdad. Madrid está en peligro porque sufre los ataques más fuertes habidos en los seis meses de guerra. Madrid está en peligro porque Alemania quiere conquistarle. Madrid está en peligro porque el fascismo internacional ha concentrado todo su poder, en armas y hombres, en los frentes de nuestra capital.

Que nadie dude de nuestra victoria; pero que todos se apresten a sacrificarse por ella. A dar la última gota de sangre si fuese necesario. Una trinchera es un lugar sagrado para el soldado del Ejército del pueblo. Nadie puede abandonarlas por muy fuertes que sean los ataques del enemigo. Quien abandone su puesto no merece militar en las organizaciones antifascistas: es un enemigo. Hay que resistir, hay que contraatacar. Madrid debe ser la tumba del fascismo si los soldados del pueblo se lo proponen. Y será la tumba del fascismo. Ni los camisas negras de Mussolini ni los nazis de Hitler podrán conquistar Madrid, como no lo conquistaron los moros, los regulares, falangistas y requetés.

¡Más unidos que nunca! Los jóvenes que defienden Madrid son de acero. Como el acero ha de ser nuestra unidad. En las trincheras, en los parapetos, en todas partes, unidad de acero, unidad para vencer.

¡Soldados! Madrid, y con Madrid España, está en peligro. Los ejércitos mercenarios de los generales sublevados, las tropas de choque de Alemania e Italia se preparan para el asalto a nuestra ciudad.

¡Firmes en las trincheras, jóvenes defensores de Madrid!

¡Viva el Ejército del pueblo!

¡Viva Madrid popular!

¡Fuera de España los fascistas invasores!—Juventud Socialista Unificada de Madrid."

**BANCO CENTRAL**  
ALCALA, 51  
(Edificio de su propiedad.)  
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

# INFORMES OFICIALES

## Nuestras fuerzas luchan denodadamente rechazando los ataques enemigos

Parte del ministerio de la Guerra de las veintiuna treinta:

"Frente del Centro.—Guadalajara. Nuestras tropas continúan fortificando las posiciones últimamente conquistadas. Ligero fuego de fusil y ametralladora en algunas líneas, sin consecuencias por nuestra parte.

Madrid.—Durante todo el día se ha combatido intensamente en el frente de Aravaica. La lucha continúa en los momentos actuales, en los que nuestras tropas siguen luchando con tesón para rechazar los ataques enemigos.

La Aviación de bombardeo adversaria ha actuado sobre nuestras posiciones y casco de Madrid. La nuestra ha bombardeado, igualmente, con gran eficacia las posiciones enemigas, ametrallando las concentraciones que ha observado.

En el resto de los sectores del frente, intenso fuego de cañón, sin ninguna otra novedad."

## La lucha en Asturias

### En un victorioso avance las fuerzas leales conquistan los pueblos de Cardillanes, Posada de Vadeón, Caldevilla y Los Llanos

Gijón, 8.—Anteayer las fuerzas leales, como se sabe, ocuparon los pueblos de Cardillanes y Posada de Valdeón, y ayer, Caldevilla y Los Llanos, ambos de la provincia de León. La región a que pertenecen es una de las más frías de España, y ello demuestra el entusiasmo del Ejército popular para acometer un avance en la región más dura en esta época del año, realizado por los milicianos de El Pontón.

Ahora tienen enfrente un valle amplio por donde su marcha les será más fácil.

## En el frente del Sur

### A pesar del bárbaro bombardeo de pueblos indefensos nuestras milicias siguen avanzando victoriosamente

Andújar, 8.—Esta tarde la criminal aviación facciosa ha bombardeado indefensos pueblos de la retaguardia. Cuatro trimotores han descargado todas sus bombas sobre Vilches, Vadelano, Menjibar, Baeza y estaciones férreas de Baeza y Vilches.

Para impedir la recolección de la aceituna la aviación rebelde se dedica a ametrallar la campaña y a destruir los caseríos.

Todo esto no impide que nuestras milicias sigan su victorioso avance hacia las posiciones enemigas. Sin encontrar resistencia han llegado a tres kilómetros de una importante localidad y allí ha habido un fuerte tiroteo que ha durado varias horas.

Nuestras tropas realizaron un movimiento táctico y de castigo. Se cumplieron todos los objetivos. Los facciosos, al ver el ímpetu de nuestras tropas, huyeron. Hemos recogido sobre el terreno 23 muertos rebeldes. Nuestras bajas son insignificantes.

## En el frente de Aragón

### Escasa actividad a causa del mal tiempo

Barcelona, 8.—El comunicado del consejero de Defensa de esta noche dice:

"Sector Norte.—Nuestras fuerzas de Tierz han hostilizado con fuego de ametralladora los refuerzos enemigos en la carretera de Jaca.

La artillería enemiga ha bombardeado los pueblos de Yéqueda y Banastás, sin resultado.

En el subsector de Quicena se han pasado a nuestras filas dos soldados con armamento y dotación de municiones.

En los demás sectores, sin novedad. Nuestra Aviación no ha podido actuar a causa del mal estado del tiempo."

## La Delegación del Comité de Ayuda al pueblo español

Valencia, 3.—Ha llegado una Delegación del Comité internacional de Ayuda al pueblo español para traer los regalos para el Ejército del pueblo.

La Delegación está presidida por el camarada Nolla, representante del Partido Socialista español en el Comité internacional, e integrada por los camaradas Adani, del Comité mundial de Amsterdam; Pleyel, secretario del Comité internacional; Pedaine, representante de las organizaciones del Frente Popular de las regiones de Lyon y de la Côte d'Or; Douviane, representante de la Organización popular en la región parisina; Coconi, representante de las organizaciones antifascistas italianas, y otros delegados que representan a organizaciones obreras y del Frente Popular de grandes ciudades francesas, como Marsella, Toulouse, etc.

Traen también la representación de muchas grandes fábricas, con miles de firmas en numerosos pliegos expresando su simpatía hacia el Ejército popular de España. Vienen también representantes polacos, suizos y de otras naciones europeas.

La Delegación visitará los frentes de lucha, y a su regreso a Francia empezará una intensa campaña para conseguir una ayuda más decidida de las masas populares internacionales a favor del pueblo español en la lucha que sostiene contra el fascismo internacional.

### UNA FRASE MENOS

## Ya no se puede pedir a nadie que sea franco

*Se habrán ustedes dado cuenta...*

*Ya no se puede pedir a nadie que sea franco.*

*Porque "ser Franco" equivale a ser, por lo menos, talo esto:*

*Traidor al Estado, o sea al amo que paga.*

*Ladrón, que se apropia de los elementos que tiene en custodia y depósito.*

*Asesino de mujeres y niños, desde la más cobarde impunidad.*

*Maldito de la tierra en que ha nacido, porque la vende al Extranjero.*

*No; no se puede pedir a nadie que "sea Franco", porque, después de las horas históricas que vivimos, ello es la injuria más grande que es dable inferir a un hombre.*

LOS OBREROS ITALIANOS QUIEREN APOYAR A SUS HERMANOS DE ESPAÑA

## Parte del ministerio de Marina y Aire

### La actividad militar de nuestra valiente Aviación, que bombardea la estación de Pozuela y ametralla concentraciones enemigas

"Las operaciones de la Aviación leal en el frente de Madrid fueron hoy las siguientes:

De madrugada, antes de amanecer y guiados por señales luminosas, nuestros aparatos bombardearon intensamente las posiciones del enemigo.

A las nueve y media de la mañana despegaron 26 cazas con la misión de contener el bombardeo que comenzaba a efectuarse por el enemigo sobre Madrid. Al llegar a la altura de Barajas vieron nueve junkers que se retiraban después de haber efectuado el bombardeo, aunque con tan poco éxito que gran parte de las bombas cayeron en sus propias líneas. No lograron alcanzar a los junkers nuestros cazas, los cuales se hubieron de limitar a combatir con los cazas enemigos, aunque sin resultado.

A las cuatro menos cuarto fueron bombardeados por quince aparatos nuestros la estación de Pozuelo y los alrededores de la misma, lanzando cuarenta y cuatro bombas. Seguidamente nuestros aparatos descendieron, y desde poca altura ametrallaron a las concentraciones enemigas.

Todos estos servicios se hicieron sin novedad por nuestra parte.

En Andalucía fué bombardeada eficazmente la estación de Antequera."

## Noticias de Méjico

Notable progreso en la legislación social y en el mantenimiento de la buena doctrina internacional, debido al presidente Cárdenas

Méjico, 6.—El presidente de la República, Lázaro Cárdenas, ha dado durante el año que acaba de finalizar un gran impulso al programa de Reforma agraria, beneficiando así a una gran masa de campesinos y trabajadores en las distintas ramas de la agricultura. Los grandes algodones de Coahuila y Durango—que ningún presidente había intervenido jamás—han sido entregados a los trabajadores de la tierra.

En otros aspectos, tanto industrial y comercial, como político, la nación mejicana ha dado un gran avance en 1936; pero acaso lo que más la ha hecho destacarse en el campo de la política internacional ha sido su ayuda al Gobierno legítimo de la República española. Fué el único país latinoamericano que adoptó tal actitud, y no se limitó a prestar ayuda moral, sino que envió remesas de municiones, armas y productos alimenticios, e incluso equipó con radiotelegrafistas y marineros los barcos españoles que transportaron dicho material.

## NUEVOS CARNETS

A los cortadores, zapateros y guarnecedoras de la U. G. T.

Habiendo sido anulados, a partir del nuevo año, los carnets de las Sociedades de obreros y obreras en calzado y cortadores La Probidad, se advierte a todos los afiliados la necesidad de proveerse del nuevo carnet del Sindicato de la Industria del Calzado, por ser el único que tendrá validez para todos los efectos.

# PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

*Sinfonía de cañones toda la noche y toda la mañana. Sin interrupción. Estampidos secos que a fuerza de oírlos se nos hacen familiares. Sin inquietudes ni temores reveladores de una duda. Los madrileños sabemos que, si es preciso, cada hombre y cada mujer serán combatientes en la calle.*

*1808-1937. Ciento veintinueve años de intervalo. ¿Quién dijo que la Historia se repite? He aquí una frase que se convierte en aforismo por imperativo categórico de la realidad. Los teutones invaden nuestro territorio del brazo de unos españoles traidores a su patria. Estamos en una auténtica guerra de independencia.*

*Los mietos de aquellos que se batieron en las calles de la ciudad para demostrarle a Napoleón que su decadencia se iniciaba ante la muralla humana de un pueblo que defendía su libertad, están dispuestos ahora, después de más de un siglo, a hacer lo mismo con las ambiciones imperialistas de italianos y de alemanes.*

*¡Cómo se hablará—la diosa Clío está, pluma en ristre, atenta—de la muralla de hierro, de voluntad y de heroísmo de la ciudad!*

\*

*Porque lo cierto es que la resistencia de nuestras fuerzas populares está adquiriendo la categoría de insuperable y suprahumana. Sin par en la Historia, si relacionamos los medios bélicos de que disponen los combatientes. La frase de "no pasarán" tiene la fuerza inmutable de un deseo puesto en práctica durante dos meses. No puede convertirse en un tópico.*

## Los ministros Giral y Esplá visitan el Ayuntamiento

Ayer por la mañana visitaron el Ayuntamiento los ministros Sres. Giral y Esplá, que fueron recibidos por los concejales y el alcalde, camarada Redondo, con el que cambiaron impresiones sobre distintos problemas de Madrid, asistiendo también a la entrevista, que fué muy afectuosa, el concejal y ex presidente de las Cortes camarada Julián Besteiro.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL.  
COMISION NACIONAL DE SANIDAD

## Nuevo Dispensario

El S. R. I., superándose en su labor de ayuda a las masas populares, está montando unos dispensarios de asistencia médica gratuita en distintos puntos de Madrid.

Ya ha comenzado a funcionar el Dispensario número 2, en la calle de Cartagena, número 2. En este nuevo establecimiento médico, montado con arreglo a los últimos adelantos y servido por personal médico competísimos, recibirán asistencia médica gratuita todos los actuales habitantes de la barriada que lo soliciten, bien concurriendo a la consulta o bien requiriendo, en los casos graves, la presencia del médico de guardia.

Oportunamente daremos conocimiento de la apertura de los restantes dispensarios, felicitándonos de que sea el S. R. I. quien venga a atender una necesidad muy sentida en los últimos tiempos, ya que seguramente lo hará tan cumplidamente como acostumbra.

## Visado por la censura

*Se lucha con heroísmo. Esto es todo lo que podemos decir. Sin detalles ni anécdotas que conocemos, pero que nos callamos. Nunca como ahora se hace más precisa la discreción de guerra. La oreja del fascismo te escucha, lector.*

*La atención está fija en el sector Húmera-Pozuelo. Los madrileños leen con avidez los periódicos y los partes de guerra. Y entre líneas—en una sutilidad de expresión que elogiamos—nos dicen las novedades más destacadas de la jornada.*

*Día llegará en que podamos relatar toda la grandeza de nuestra gesta heroica.*

*Hoy, silencio, atención, acometividad.*

*Mañana, ajuste de muchas cuentas a los que tienen la culpa de nuestra tragedia nacional.*

\*

*Hay que organizar los abastos.*

*Y conste que no se pasa hambre. Hay suficientes vituallas; pero lo que anda un poco desorganizada es la distribución.*

*Es un problema de organización distributiva. Nada más. Para variar el menú. Porque una de las cosas que vamos a tener que decir al saludarnos en la calle es ésta:*

*—¡Salud!... y lentejas.*

*—¡Salud! y patatas.*

*Porque hay una formidable invasión de lentejas. Dicen los libros de trofología que la citada legumbre tiene mucho hierro... Y ahora nos lo explicamos todo: es un alimento propio de guerra.*

*¡Todos fuertes para resistir el cerco!*

*Pero en la variedad está el gusto.*

## Hacia la solución del conflicto de Alejandretta

Representantes de Francia y Turquía inician negociaciones, de las que se espera un arreglo satisfactorio respecto al puerto sirio

París, 8.—Debido al nervosismo que viene reinando desde hace días a propósito del asunto relacionado con la cuestión del Sabjak de Alejandretta, en los círculos franceses se ha declarado útil y satisfactoria la conversación sostenida por el subsecretario de Negocios extranjeros, Pierre Vienof, y el embajador de Turquía en París, Suad.

Según una nota oficiosa, el Sr. Vienof ha llamado la atención del embajador sobre ciertos artículos publicados en la Prensa turca susceptibles de complicar una solución amistosa, y que los Gobiernos de Ankara y París están de acuerdo en desear.

El Gobierno francés estudia atentamente el problema de Alejandretta, y vería con gusto que el Gobierno turco procediera a un examen análogo.

Según la nota, los dos interlocutores se pusieron de acuerdo para proseguir las negociaciones.

El Gobierno francés está dispuesto a estudiar—caso de que el Gobierno turco se mostrara favorable al proyecto—la petición hecha de retrasar la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones que debe celebrarse el 10 de los corrientes.

## Significados nazis condenados en Viena por organizar milicias

Viena, 8. — Tres jefes nazis han sido condenados a cinco, tres y dos meses de prisión por dirigir ejercicios militares de los grupos de los S. A. en los alrededores de Viena.

# LA EVACUACION DE MADRID

Unas expediciones de niños llegan sin novedad

La guerra impone también a la población civil la necesidad de cumplir consignas ineludibles. Una de éstas, cuya realización no puede demorarse más, es la que afecta a la evacuación de la masa no combatiente. Nada puede justificar la permanencia en Madrid de millares de mujeres y niños que por las circunstancias actuales no tienen facilidades para su abastecimiento normal, y están, además, sometidos a la amenaza constante de la crueldad de los rebeldes. El más elemental sentimiento de humanidad obliga a las autoridades encargadas de la defensa de Madrid a intensificar por todos los medios la evacuación de la población civil madrileña. En un plazo breve tiene que estar realizada la aspiración de que sólo queden en Madrid quienes desempeñen una misión ineludible.

Para facilitar esta labor el Gobierno de la República ha dictado una orden respecto a los funcionarios públicos que residen actualmente en Madrid. Otras medidas de análogo alcance se adoptarán con la rapidez que las circunstancias exigen, y por ello es preciso que los antifascistas apoyen con todo entusiasmo la labor de la Junta delegada de Defensa.

En estas horas toda la atención debe concentrarse en las necesidades de los frentes, y la retaguardia debe colaborar a esta finalidad cumpliendo las indicaciones de los organismos responsables. La evacuación rápida de las mujeres y niños de Madrid adquiere en este sentido gran importancia, y por ello cada militante del antifascismo debe propagar la conveniencia de que se realice con la mayor celeridad.

\*

Las expediciones de niños que salieron el día 6 para Villatobas y Villa de Don Fadrique, organizadas por la Delegación de Evacuación con la colaboración del Comité de Auxilio del Niño, han llegado sin novedad a sus puntos de destino.

Lo que se hace público para conocimiento y tranquilidad de sus familiares.

\*

Los niños que salieron de Madrid el día 29 de Diciembre en las expediciones organizadas por la Delegación de Evacuación, con la colaboración del Comité de Auxilio del Niño, con dirección a Orihuela y Calasparra (Murcia), han llegado sin novedad a sus puntos de destino. Lo que se hace público para conocimiento y tranquilidad de los familiares.

## Turrón para los combatientes

Además de los 11.500 kilos de turrón que por el Ayuntamiento han sido entregados directamente a las distintas columnas que luchan en los sectores del frente de Madrid, el Ayuntamiento ha entregado con destino a los hospitales de la Cruz Roja 3.500 kilos elaborados por la Sección de Confiteros del Sindicato de Artes Blancas. También ha entregado a la Cruz Roja dos toneladas de patatas, 500 kilos de butifarra catalana, un canal de carne, siete barriles de uva, dos cajas de conservas y otros géneros, víveres éstos que fueron regalados a la Corporación municipal por el Ayuntamiento de Vich.

# El Gobierno, en Valencia

## Reorganización de la Dirección general de Comercio

Valencia, 8.—La "Gaceta" de hoy publica una orden de Comercio organizando la Dirección general de Comercio interior en seis Secciones. La cuarta, Abastecimientos, tendrá a su cargo las relaciones de todas las Comisiones de Abastecimientos, que dependerán directamente de la Dirección general de Comercio interior, que llevará a cabo las compras en el interior y en el exterior que juzgue precisas para el abastecimiento nacional.

## Las plantillas de Justicia

El ministro de Justicia manifestó que tiene casi ultimada la confección de plantillas de los funcionarios que venían cobrando por arancel.

## Un almuerzo a los delegados de Higiene de la Sociedad de Naciones

En el restaurante marítimo Las Arenas, los ministros de Industria y Sanidad, Peyró y Federica Montseny, obsequiaron con un almuerzo a los delegados de Higiene de la Sociedad de Naciones.

## La posesión del nuevo presidente del Supremo tendrá gran solemnidad

El día 13 se efectuará la toma de posesión del presidente del Tribunal Supremo, Mariano Gómez, en un acto que se celebrará en el paraninfo de la Universidad, al que han sido invitados el Gobierno, la representación diplomática autorizada y las representaciones políticas y sindicales.

Tomará parte en este acto un Jurado del Tribunal popular, D. Mariano Gómez y el ministro de Justicia, García Oliver.

El acto será radiado.

## Manifestaciones del ministro de Obras públicas

El ministro de Obras públicas conferenció con diversos altos jefes del departamento sobre los proyectos pendientes.

Después dijo a los informadores que le habían comunicado la rebaja del 5 por 100 del importe de las facturas por suministros de hierro realizados para atender a la defensa de Madrid. Estos suministros han sido hechos por la Siderúrgica del Mediterráneo.

## La Semana del Niño en Valencia

Se han ultimado detalles para la celebración de la cabalgata que cerrará los actos organizados con motivo de la Semana del Niño. Figurarán carrozas de tipo serio y humorístico, representativas del arte popular.

El desfile de la cabalgata tendrá lugar el domingo próximo.

## Acertadas disposiciones del ministerio de la Guerra para evitar conversaciones indiscretas sobre la marcha de las operaciones

El ministerio de la Guerra facilitó esta noche una nota en la que se recuerda las disposiciones dictadas oportunamente y los artículos del reglamento del servicio en campaña que prohíben a los militares de toda graduación mantener ciertas conversaciones o facilitar por cualquier medio informes sobre las operaciones que se realizan en los frentes, así como todo lo concerniente a la actuación de las fuerzas y cuanto se relacione con la lucha.

En la orden se dispone que durante quince días será leída a todas las fuerzas del Ejército, así como a cuantos se incorporen al mismo, para que todos se den cuenta de la responsabilidad que contraen ante cualquier indiscreción que puedan cometer.

## Se constituye una Comisión nacional para la construcción de un nuevo "Konsomol"

Valencia, 8.—La iniciativa de las Juventudes Socialistas Unificadas, consistente en realizar una recaudación de fondos con carácter nacional para la construcción de un nuevo "Konsomol" y ofrecerlo a la Unión Soviética en substitución del buque mercante hundido por la piratería alemana, ha adquirido el mayor relieve.

Se ha constituido una Comisión nacional, en la que intervienen todas las Juventudes antifascistas con una representación, como asimismo las organizaciones juveniles femeninas y de pioneros.

La presidencia de honor de esta Comisión nacional la integran destacados representantes del antifascismo, entre los que pueden enumerarse a José Díaz, Alvarez del Vayo, "Pasionaria", Felipe Pretel, García Oliver, Machado y otros.

Han comenzado a organizarse colectas en la zona leal de España y en todas ellas la iniciativa ha sido acogida con el mayor entusiasmo.

El batallón Largo Caballero ha contribuido con 100.000 pesetas.

El domicilio de la Comisión nacional pro "Konsomol" se ha establecido en Valencia, y esta Comisión centralizará todos los fondos recaudados por las diversas Comisiones provinciales y locales.

## Los delegados a la Conferencia nacional de Juventudes, representando a centenares de miles de jóvenes, se reunirán en Valencia

Comienzan a llegar delegados a la Conferencia nacional de Juventudes. Entre los llegados figura el gran luchador antifascista Michel Wolff, secretario de la I. J. C.

Se hallan en Valencia, con la representación de centenares de miles de jóvenes que desde todo el Mundo tienen puesta su atención en la juventud española, en su heroísmo y en su capacidad de trabajo, el delegado de Asturias y Vasconia, representando a las Juventudes del Norte, a los militares, a los intelectuales y mineros.

## La lealtad y la desafección al régimen de los militares será juzgada por el ministro de la Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una circular disponiendo que la competencia para discernir y fijar la lealtad y el desafección al régimen y a la causa antifascista del personal del Ejército sólo incumbe al ministro de la Guerra, previo informe razonado y documentado del Gabinete de Información y Control del ministerio de la Guerra. Sin oír el informe de este Gabinete no se podrá otorgar asenso alguno a los generales, jefes, individuos y asimilados de las diferentes Armas y Cuerpos del Ejército, así como tampoco reingresarán los que se hallen en situación de retirados o procedan de la escala de complemento. Para todo mando se hace necesaria la calificación de afecto al régimen. Los Comités de información y control de los Cuerpos y dependencias militares seguirán constituidos como hasta ahora y el número de sus componentes no será menor de tres ni superior a siete. En Madrid, Barcelona, Mahón, Albacete y Valencia funcionarán Comités regionales en número variable de siete y doce miembros.

El Gabinete de Información y Control de este ministerio será elegido por el ministro entre militares afectos al régimen. Será libremente designado por el ministro el jefe de este Gabinete y formarán parte de él tres comisarios de guerra, nombrados también por decisión ministerial.

Dicta esta circular otras normas para el funcionamiento de los Comités y establece que la calificación de desafección llevará como consecuencia la baja definitiva en el Ejército y la pérdida de todos los derechos pasivos.

# Una nota del ministro de Estado

Alvarez del Vayo protesta con digna energía contra las violaciones constantes de los compromisos internacionales hechos por Alemania e Italia

Valencia, 8.—El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, hizo entrega al encargado de Negocios de la Gran Bretaña, sir G. A. Ojilbie Forbes, de la siguiente nota:

"Al acusar recibo de su comunicación de 5 de Enero, en la que en nombre del Comité internacional de aplicación del acuerdo de no intervención en España, y por encargo del secretario general de Estado de Asuntos exteriores del Reino Unido, se sirvió vucencia remitirme el plan elaborado por dicho Comité, con el ruego de que la respuesta fuese dada, a ser posible, dentro del plazo de diez días, he de hacer en nombre del Gobierno de la República las siguientes consideraciones:

Cuando con el mismo espíritu de colaboración internacional que viene inspirando toda su política exterior el Gobierno de la República comunicó el 16 de Diciembre de 1936 por intermedio del Gobierno del Reino Unido la aceptación en principio del proyecto del nuevo plan de control, lo hizo bajo la creencia de que en vista de lo ocurrido al concertarse el acuerdo general de no intervención en el mes de Julio de 1936 se tomarían esta vez las disposiciones necesarias para evitar una repetición de análogos abusos.

En el mes de Julio—y ello quedó establecido en la nota enviada por mí a las potencias signatarias del acuerdo de no intervención—, ciertas potencias que figuran en el Comité de Londres, y cuya conducta ha sido la de una constante violación de los compromisos contraídos, se apresuraron a proveer por de pronto a los rebeldes de todo el material de guerra posible, difiriendo hasta que dicha operación había sido realizada en proporción satisfactoria la firma del acuerdo general, lo cual no impidió que después de firmado continuaran las violaciones.

Esta vez el Gobierno de la República daba por descontado que al alto sentido de responsabilidad de los otros Gobiernos representados en el Comité de no intervención no se le ocultaría la necesidad de tomar precauciones, a fin de impedir que, a través de una maniobra dilatoria del mismo estilo, el esfuerzo del Comité condujera a un resultado enteramente opuesto al deseado. La realidad de estos días prueba que ese ha sido el caso.

Las noticias procedentes de Londres sobre el desembarco de varios miles de italianos en el puerto de Cádiz, junto a las que aquí se tienen de la llegada de contingentes militares alemanes disfrazados bajo la clasificación de "voluntarios", demuestra que las semanas transcurridas desde que el Gobierno de la República aceptó en principio el plan de control hasta hoy han sido aprovechadas para producir el hecho consumado de la incorporación a los cuadros rebeldes de los efectivos alemanes e italianos que Franco necesita para contrarrestar sus pérdidas.

En esas circunstancias, el nuevo plan de control corre el riesgo de perder su sentido, convirtiéndose en la práctica, en vez de una nueva modalidad eficaz de la "no intervención", en otra forma más de la intervención a favor de los rebeldes.

En efecto, aquellos Gobiernos que por su carácter totalitario pueden, sin contar con otros elementos que su voluntad, enviar ilimitadamente los contingentes que estimen necesarios para asegurar la victoria de Franco, y a través de ella el dominio de dichos países en España, se habrán visto co-

locados nuevamente en una situación de privilegio al permitirseles demorar la respuesta de la firma del acuerdo general hasta que ya hubiesen dotado suficientemente de hombres a los rebeldes, mientras el Gobierno de la República se encontraría, al ponerse en práctica el control, herméticamente aislado frente a un ejército de ocupación germano-italiano, cuyo volumen, si se tiene en cuenta los efectivos llegados desde que el Gobierno de la República dió su aceptación en principio, hasta hoy, pueden todavía, entretanto el nuevo plan entra efectivamente en vigor, multiplicarse considerablemente.

En esas condiciones considero obligado, al acusar recibo del mencionado plan, mientras sea estudiado a fondo, señalar desde luego los hechos más arriba indicados, irreconciliables no sólo con los intereses vitales del pueblo español, sino con los de la democracia europea, y que podrían eventualmente modificar la actitud del Gobierno de la República, cuya aceptación en principio fué dada bajo la creencia de que esta vez se trataba de un control realmente rápido, serio y eficaz.

Aprovecho la oportunidad para ofrecer con este motivo a V. E. las seguridades de mi distinguida consideración.—Julio Alvarez del Vayo."

## Contrabando de divisas en Polonia

Varsovia, 8.—Se ha descubierto una vasta organización de contrabando de divisas. Al parecer, asciende a varios millones.

Ha sido detenido un funcionario del departamento de divisas del Banco de Polonia, como igualmente siete complicados más.

## Partido comunista

Indeseables

El Sector Sur del Partido Comunista expulsa, por indeseables e indisciplinados, a los siguientes elementos que se encuentran en Valencia emboscados:

Isidoro Merino, Tomás Núñez y José Martínez, pertenecientes al Transporte.

Por el mismo motivo es expulsado también Luis Crespo Leal.

Lo que ponemos en conocimiento de todas las organizaciones del Frente Popular, advirtiendo que el Partido Comunista no puede tener en su organización elementos que no cumplen en todos los momentos como obreros revolucionarios.

Al mismo tiempo invita a las demás organizaciones a proceder en la misma forma.

## Sindicato Unico del Transporte

Se notifica a todos los afiliados a este Sindicato que para cobrar la decena del 1 de Enero hasta el 10 del mismo tendrán que proveerse de un nuevo control, expedido previamente por este Sindicato en su domicilio social.

## AVISO

El próximo martes, día 12 del corriente, a las diez de la mañana, en el almacén de Reclamaciones de la estación de Madrid, pequeña velocidad, Cerro de la Plata (M. Z. A.), tendrá lugar la venta en pública subasta de varias expediciones, compuestas de muebles, ropas, calzado, cera, máquinas de coser y bicicletas, vinos, licores y otros, presidiendo el acto por el señor interventor del Estado.

## NACIONES HERMANAS

### ¡¡MEJICO!! ¡¡MEJICO!!

*La voz de la sangre hermana resuena en Méjico a través del Comité de ayuda a los antifascistas españoles. Clama dolorida y apremiante contra el crimen que el militarismo alemán comete en tierra hispana. Y pide tomar parte en nuestra lucha épica, ofreciéndonos hombres, armas y dinero.*

*¡Méjico, Méjico! En nuestro ideal ibérico—¿por qué no hemos de coincidir en esto con los anarquistas?—te reconocemos hermana.*

*¡Méjico, Méjico! A ti, que sabes respetar la voluntad popular, y que a ella le debes tu línea de progreso, te proclamamos intérprete fiel del pensamiento hispanoamericano. En nuestros próximos días de triunfo te diremos: ¡Méjico, Méjico, nación hermana: Estos son nuestros brazos y nuestros corazones!*

## Un barco faccioso bombardeó Port-Bou y Culera

Barcelona, 8.—En la Comisaría general de Orden público se ha facilitado una nota que dice:

"A las dos de esta madrugada el crucero pirata "Canarias" ha bombardeado Port-Bou y el pequeño puerto de Culera. El buque faccioso se ha aprovechado de la noche para acercarse a la costa y lanzar tres artefactos. Por las noticias que se tienen del suceso se sabe que una de las bombas dió en la central telefónica, hiriendo a un empleado que prestaba servicio en aquellos instantes. No se tienen noticias de que haya más víctimas, ignorándose también los daños producidos por el bombardeo."

### EL PLENO NACIONAL DE LOS OBREROS DE TELEFONOS

## La U. G. T. y la C. N. T. velan por la República y la evolución

Valencia, 8.—Se ha celebrado la clausura del Pleno nacional de la Organización Obrera de Teléfonos (U. G. T.)

El secretario general de la Organización, compañero Vizacarra, dió cuenta de las principales cuestiones tratadas, entre ellas las de control y salario.

"Nosotros—dijo—tenemos como meta de nuestras aspiraciones la rápida nacionalización del servicio telefónico. Hay en ello dificultades, porque en realidad estamos bajo una potencia económica internacional y tenemos el peso de las patentes de material a favor de la Standard.

Poco lograríamos desplazando a la Compañía—añadió—si no poseemos esas patentes, porque la solución sería antieconómica."

En nombre del Secretariado provincial de la U. G. T. pronunció un discurso Molina Conejero, y por la Comisión ejecutiva intervino Pascual Tomás, quien dijo que no hay derecho en estos momentos a plantear reivindicaciones de tipo económico que puedan poner al Gobierno en situaciones difíciles.

"Aspiramos—añadió—a nacionalizar las industrias, y una de las que nos va a ser difícil será la Compañía de Teléfonos. La habilidad del Gobierno ha convertido un problema, que hubiera podido ser perjudicial en

el orden internacional, en una solidaridad hacia nuestra guerra por parte de Norteamérica.

La U. G. T. y la C. N. T. están en conversaciones diarias. Cuando se articule nuestro pensamiento—agregó—diremos al proletariado cuál es el camino que, de acuerdo, hemos señalado, y ambas Sindicales evitaremos que nadie salte sobre nuestras líneas contra lo que sea saludable para la República y para la revolución."

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, y el acto terminó con unas breves palabras del presidente.

## El envío de "voluntarios" a España

Contestación de Italia

Roma, 8.—Oficialmente la réplica italiana a la nota anglofrancesa dice que Italia se muestra dispuesta a prohibir el enrolamiento de voluntarios y su salida para España si las otras potencias cumplen igualmente tal actitud.

La respuesta de Alemania

Berlín, 8.—Oficialmente se ha hecho pública la respuesta alemana, que redactada en términos de crítica, expresa una condicional disposición a ayudar en pro de cualquier fin encaminado a cortar los envíos de voluntarios extranjeros a España.

### ACUERDOS DE LA CAMPSA

## La gasolina, exclusivamente para la guerra

Valencia, 8.—El Comité nacional de Control de la Campsa ha hecho pública una nota en la que dice que, teniendo en cuenta las circunstancias actuales, está procurando por todos los medios a su alcance el que se haga una restricción máxima de la gasolina.

Hace unas consideraciones acerca de lo que hasta ahora ha hecho el Comité y se dirige a los ministerios y centros oficiales para que tengan presente la importancia del asunto.

Recomienda a los ministerios y a las organizaciones políticas y sindicales para que se restrinjan los coches, no circulando más que los estrictamente indispensables, y que procuren llevar un control riguroso y exacto de cómo gastan la gasolina los coches que circulen.

El lema de todos debe ser: "La gasolina, exclusivamente para la guerra."

## PREOCUPACION EN LONDRES

El Gobierno inglés se reúne para tratar de la grave situación que crea a Europa la guerra en España

Londres, 8.—Con carácter urgente se han reunido a las cuatro de la tarde algunos miembros del Gobierno inglés.

Fuentes autorizadas atribuyen a la reunión verdadera importancia, y se dice que se debe a la creciente tirantez de la situación en Europa con relación a España.

Se rumorea que Francia e Inglaterra intentarán obtener de Alemania garantías sobre la integridad del Marruecos español.

También se ha sabido que los ministros han discutido la contestación de Italia y Alemania a la protesta francoinglesa sobre los voluntarios que luchan en España.

## Convocatorias

Sindicato Unico de la Industria de Vestir  
(C. N. T.)

Este Sindicato comunica a todas las compañeras que sean oficiales pantaloneras y que se encuentren en paro forzoso que deben presentarse en la Secretaría del Sindicato, plaza de Colón, número 2, hoy sábado, por la tarde, y mañana domingo, por la mañana, para enviarlas a hacer prendas para milicias.

### Grupo de Alerta

Se convoca a todos los jóvenes inscriptos y no inscriptos en este Grupo de Alerta para que acudan a una reunión que tendrá lugar hoy, día 9, a las cinco de la tarde, en los locales del Fomento de las Artes, San Lorenzo, 15, donde se deliberarán asuntos de suma importancia para la juventud.

¡Ni un solo joven debe faltar a esta reunión!

### Agentes de Investigación y Vigilancia

Todos los agentes de Investigación y Vigilancia pertenecientes a la Juventud Socialista Unificada se pasarán, sin falta, para celebrar una reunión, hoy sábado, día 9, a las cuatro de la tarde, por el domicilio de la Juventud, avenida del Conde de Peñalver, 25, tomándose medidas de organización con el que no acuda a dicha reunión.

### Grupo Sindical Socialista de Peones

Por la presente se convoca a todos los afiliados a este Grupo que se hallen en Madrid para una reunión extraordinaria que se celebrará mañana domingo, día 10, a las cinco de la tarde, en el domicilio de la Unión de Grupos, calle de Velázquez, número 47 (hotel).

### J. S. U. del Radio Chamartín

Se convoca a todos los camaradas de la J. S. U. del Radio Chamartín para hoy sábado, día 9, a las cinco de la tarde, en la casa de la Juventud, para tratar de asuntos de sumo interés para los militantes.

## PAGO DE HABERES

A los funcionarios del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, catedráticos y profesores de centros comunicados que residen en Madrid

Se pone en conocimiento de todos aquellos que no hayan percibido sus haberes de los meses de Noviembre y Diciembre últimos, que pueden verificarlo, durante los días 9, 10 y 11 del actual, en la habilitación de dicho ministerio, instalada en la Biblioteca Nacional, debiendo venir provistos los catedráticos y profesores de la oportuna declaración jurada por triplicado.

Los que por hallarse en los frentes o desempeñando alguna comisión oficial fuera de esta capital no puedan presentarse a tal objeto, podrán percibirlos mediante autorización avalada por sus jefes inmediatos o por la autoridad de que dependan, quedando en suspenso a partir del día 12 todos los pagos hasta nuevo señalamiento.

## CORREO DE ESPECTACULOS

MARTIN.—Mañana domingo dos grandiosas funciones, 11 de la mañana y 4,15 tarde, "Mujeres de fuego".

## Espectáculos

MARTIN.—(Revistas.)—4,15, Mujeres de fuego (éxito).

CAPITOL.—3 y 5,30, Rebelión a bordo y orquesta Capitol.

RIALTO.—Dos funciones, 3 y 5,15, bajo el control del Rincón de Cultura de los Batallones del Frente de la Juventud. Noticiero S. R. I. y Morena clara.

CALLAO.—(Controlado por la Juventud de Izquierda Republicana.)—3 y 5,15, Iván el terrible (primera película, editada por los Soviets) y Entierro de Pablo Iglesias (documental). (Butaca, 1,50.)

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt.

HOLLYWOOD.—(U. G. T.)—Continúa de 3 a 7 (una peseta), As de ases y otras.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, el film revolucionario soviético Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo.

GOYA (Puente de Vallecas).—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, Las tres amigas (exaltación de la mujer antifascista).

CALATRAVAS.—(Programas S. R. I.)—Gráfico español números 6 y 7. Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid e interesante dibujo technicolor. (Continúa desde once mañana.)

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.)—

Desde las 3, Gracia y simpatía (por Shirley Temple) y otras.

CINE PANORAMA.—(Al servicio del S. R. I.)—Sección continúa desde las 11. La marcha del tiempo (revista), Sinfonía rusa (musical), Tierra de promisión (documental), Los tres monitos formales (dibujo), Por partida cuádruple (cómica).

### SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el soberbio film de la reconstrucción soviética La línea general y un film de Charlot.

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante, Gran experimento y el documental español de la guerra civil ¡Pasaremos!

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y Charlot, impostor.

CINE GIMENO.—(Puente de Vallecas).—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la soberbia producción soviética Rusia, Revista 1940 y el film cómico Charlot, maquinista.

## ANUNCIOS POR SECCIONES Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos; :: cada palabra más diez céntimos ::

### ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

### CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

### COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

### :: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

### : CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

### CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

### DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

### ESPECIFICOS

BLÉNORRAGIA. Curación con Inyección Uretral "Protargono" y Sellos Antiblenorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza, Magdalena, 33.

### HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, Piojos, "Parasiticida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Frasco 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

### PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C°. Alcalá, 61. Madrid.

### RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

### VENTAS

SE OFRECEN licencias de explotación de las patentes siguientes: Patente 132.812, por "Perfeccionamiento en los dispositivos de corrección automática de las separaciones u holgura de las zapatas de los frenos". Patente 110.243, por "Disposición para acoplar diversas instalaciones automáticas de alta frecuencia". Patente 134.123, por "Procedimiento para la preparación de productos de hidrogenación del hormón folicular". Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial o a los agentes oficiales Roeb y Compañía, Alcalá, 40, Madrid.

## INFORMES DE CATALUÑA

### El Consejo de la Generalidad deliberará el lunes para resolver los problemas económicos y financieros

Se redactan los proyectos

Barcelona, 8.—El primer consejero, Tarradellas, continúa en Sàgaro trabajando en la redacción de sus proyectos económicos y financieros, utilizando las facultades excepcionales que le concedió recientemente el Consejo de la Generalidad.

Por esta causa el Consejo anunciado para la tarde de hoy ha sido aplazado hasta el lunes próximo.

**La unificación de los servicios policíacos**

El decreto del consejero de Seguridad interior sobre la unificación de los servicios policíacos de orden público ha sido muy bien acogido por toda la opinión, especialmente en la parte que afecta a la práctica de detenciones por elementos que no lleven la autorización necesaria de las autoridades competentes.

**Disposiciones de la Generalidad**

El "Diario Oficial de la Generalidad" publica un decreto de Justicia modificando los Tribunales populares y tipicando las sanciones que se han de aplicar.

También publica una orden en virtud de la cual queda intervenida la producción de aceite en Cataluña.

Otra orden del departamento de Servicios públicos nombra delegado de la misma en la Compañía Telefónica Nacional a Jaime Revuelta y señala las atribuciones a su cargo.

Y un decreto de Abastecimientos, en virtud del cual dentro del término de cinco días todos los poseedores de harina y trigo panificables han de denunciar sus existencias, ya que de no hacerlo serán puestos a disposición de los Tribunales populares.

**Funcionan los Tribunales ordinarios de urgencia**

Por vez primera, esta mañana, después de los sucesos de Julio, funcionaron los Tribunales ordinarios de urgencia. Se vieron dos causas contra otros tantos procesados, uno por resistencia y otro por hurto.

**La detención de un carmelita descalzo**

Francisco Beincoechea Aguirre, carmelita descalzo, que compareció ayer ante los Tribunales populares por haber disparado contra el pueblo desde el convento donde se alojaba, en el mes de Julio último, tiene sesenta y tres años, y no setenta y ocho, como se dijo en principio.

**Procesados por falsificación de pasaportes**

Hablando con los periodistas el presidente de la Audiencia, les dijo que por falsificación de pasaportes, como se sabe, fueron detenidos nueve individuos.

Como quiera que entre estos individuos se hallan cuatro menores de cuarenta años, y, por lo tanto, comprendidos en la orden de movilización, contra éstos se instruirá sumario aparte por el delito de intento de deserción.

**Companys conferenció con el cónsul de Méjico**

Esta mañana el presidente de la Generalidad celebró una larga conferencia con el cónsul de Méjico.

**Reparto de juguetes**

En el cine Coliseo, con motivo de la Fiesta del Niño, se han repartido hoy, bajo la

presidencia del consejero Sr. Sbert, más de 1.000 juguetes.

**Una Delegación del Comité internacional de Ayuda al pueblo español se propone visitar los frentes**

Barcelona, 8.—Con el fin de visitar los frentes de Madrid y Aragón ha llegado una Delegación del Comité internacional de Ayuda al pueblo español, portador de diversos objetos y cigarrillos para los combatientes.

La Delegación está compuesta por quince miembros, que representan a centenares de organizaciones políticas y sindicales del Frente Popular de Francia.

**Visitas al presidente**

El presidente de la República recibió en audiencia al ministro Sr. Irujo, al rector de la Universidad y al oficial de Aviación Quintana, herido en el frente de Talavera.

**La agresión del buque pirata "Canarias" no tuvo importancia**

En la Secretaría de la Comisaría general de Orden público han manifestado que los daños causados por los cañonazos disparados contra el buque de Culera por el bu-

### Cómo fué fusilado en Zaragoza Arturo Menéndez

*Se han relatado muchos actos de refinada crueldad de los fascistas; pero siempre quedan... Tardarán muchos años en registrarse, y siempre quedarán inéditos.*

*Entre los últimos de que se tiene noticia figura la muerte del gran republicano capitán Arturo Menéndez, que era director general de Seguridad en 1932, cuando la frustrada sublevación del 10 de Agosto.*

*Menéndez marchó en el expreso de Barcelona la noche del 18 de Julio. Al llegar el tren a Zaragoza aquella madrugada, fué detenido y apresados sus viajeros.*

*El capitán Menéndez pasó a la cárcel, y allí fué sometido a numerosas humillaciones. Una de las más crueles fué arrancarle los dientes postizos con unos alicates, a tiempo que se le decía: "La causa nacionalista necesita oro para combatir a los rojos."*

*Por último, como número final de una fiesta conmemorativa, que presidió el abyecto Cabanellas, acompañado del ex ministro radical Marraco, el pintoresco Vallengano, Pérez Madrigal y otros entes por el estilo, el honrado y valeroso capitán Menéndez fué fusilado por un piquete "de honor", que mandaba el hijo del general Silvestre, en presencia de muchas señoritas, que gritaban: "¡Arriba España!"*

POR LA DEFENSA DE MADRID. MADRILEÑOS, COMBATIENTES, OÍD LA RADIO A LAS OCHO DE LA NOCHE. SE OS HABLARA SOBRE LA DEFENSA DE MADRID

que pirata "Canarias" no tuvieron importancia, pues la mayoría de los proyectiles han caído en lugares desiertos.

ACTIVIDADES DEL IMPERIALISMO NAZI

### Alemania prohíbe el paso de aeroplanos en la frontera polaca

Esta medida se estima dentro de un plan de fortificación de las fronteras

Varsovia, 8.—La creación por el Gobierno del Reich, en la frontera polaca, de una zona en la que se prohíbe el vuelo de aviones ha sido acogida con calma en esta capital.

Los aviones polacos del servicio regular Varsovia-Berlín deberán desviarse ligeramente, a causa de esta medida, por el Norte.

La Prensa polaca de oposición, al examinar esta medida, ve en ella la confirmación de las sospechas de que los alemanes han fortificado nuevamente la frontera polaca.

LOS FONDOS INGRESADOS EN CUENTA CORRIENTE LIBRE PUEDEN SER MANEJADOS POR EL IMPONENTE EN TODO MOMENTO Y EN LA CUANTIA QUE SE PRECISE. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

### Centenares de socialistas se ofrecen para luchar en la Brigada Internacional

Pero Alemania impide sistemáticamente el paso por su territorio

Viena, 8.—Las autoridades fascistas se muestran preocupadas por el reclutamiento de gran número de voluntarios para España, y han creído de su deber tomar disposiciones para evitarlo.

Parece que centenares de individuos de la disuelta Schutzhund socialista, que huyeron de Austria hace dos años, se han ofrecido para ir a España y alistarse en las brigadas internacionales que luchan al lado del Gobierno.

Se sabe que el Gobierno alemán, por otra parte, impide sistemáticamente que los voluntarios alistados en Checoslovaquia puedan trasladarse a Francia a través del territorio alemán y hace días incluso fueron obligados a regresar a Checoslovaquia gran número de voluntarios alistados.

### La noble actitud de Méjico

La nación hermana afirma la legalidad de la exportación de armas a España concertada en Norteamérica

Méjico, 8. — El ministro de Relaciones exteriores accidental, Sr. Ernesto Hidalgo, ha dicho a los periodistas que no hay ninguna razón legal que impida el embarque a España de siete aviones de marca norteamericana que actualmente se encuentran en Veracruz.